Escambray INFORMATIVA • 3

Hospital Camilo Cienfuegos acredita 23 servicios médicos

En el centro asistencial espirituano prevalece un favorable estado de opinión, sobre todo en quienes razonan con cuánta entrega humana y profesional se logran suplir, muchas veces, carencias materiales

Pastor Batista Valdés

El tránsito de 23 servicios por el riguroso proceso de acreditación que signa a la Salud Pública cubana demuestra las sólidas bases con que cuenta el Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos, tanto para la formación del recurso humano como para la calidad asistencial.

Ofrecida por el doctor Omar Moreno Bravo —especialista de segundo grado en Ginecología y Obstetricia, profesor auxiliar, consultante y jefe del Departamento Docente del hospital—, la información acentúa su trascendencia si se tiene en cuenta que esa acreditación ha tenido lugar durante el último lustro, marcado por las conocidas complejidades que atraviesa el país.

Aun así, en el año 2020, la Junta Nacional de Acreditación certificó a las especialidades de Imagenología y Gastroenterología, y consideró calificada a la Neonatología.

El año 2021 sumaría nuevas certificaciones para

Ortopedia y Traumatología, Cirugía y Medicina Interna, extendidas en 2023 a Anatomía Patológica, Cardiología, Ginecología y Obstetricia, así como a la Terapia Intensiva, excelente esta última; categoría que también obtendrían, en 2024, la Cirugía Plástica y Caumatología, Oncología, Otorrinolaringología, Neurología, Neumología, Anestesia, Dermatología y Urología, con Oftalmología en calidad de certificada.

No sorprende, entonces, que durante el presente año hayan pasado, sin dificultad, igual rutina de acreditación las especialidades de Maxilofacial, Medicina Legal y Endocrinología, todas pendientes a resultado, del mismo modo que Neonatología, reacreditada.

En correspondencia con tales avances, el hospital ostenta una prestigiosa Plata y —en virtud también de los estándares internacionales por los que evalúa la Junta Nacional— este año fue reacreditado para recibir el Oro.

Al margen de insatisfacciones —que siempre van a existir, entre pacientes, familiares, e incluso especialistas y el resto del personal—, prevalece un favorable estado de opinión, sobre todo en quienes razonan con cuánta entrega humana y profesional se logran suplir, muchas veces, carencias materiales, decisivas para el funcionamiento de la institución médica, tanto en el orden cuantitativo



El ingenio cumplió el rendimiento industrial planificado al 104 por ciento. /Foto: Vicente Brito

La única renuncia posible en el central Melanio Hernández

Nunca se escribe demasiado o en exceso cuando sobran razones para hacerlo.

Volví a convencerme de esa gran verdad horas atrás, cuando, concentrados junto a la "pata" de la elevada chimenea, directivos y trabajadores del central Melanio Hernández meditaron acerca de lo hecho; pero, sobre todo, en torno a lo que tienen por delante ya.

Y he ahí el insorteable motivo de estos apuntes: luego de concluir (otra vez) una prolongada e intensa contienda de 187 jornadas, hasta el 30 de junio, los trabajadores de esa industria vuelven a donar 15 días de sus muy merecidas vacaciones, para dedicarlos «con todo» a los preparativos de una zafra que se han programado comenzar este mismo año, a más tardar en la última decena de diciembre.

Decirlo, escribirlo, puede resultar fácil. No tanto, en cambio, para quienes en el basculador, los molinos, las calderas, la centrífuga, el área de generación... libraron un combate realmente colosal, sin tregua, agotador, contra montones de adversidades, desde el 26 de diciembre pasado hasta el último día de junio.

Sería una desconsideración periodística no decirle a Cuba que esos mismos hombres y mujeres son los que se proponen terminar, este 12 de agosto, la norma técnica 52 (limpieza, conservación y diagnóstico de la maquinaria industrial), mientras ya tienen "listos para la pelea" un tercio de los equipos que intervendrán en la molida.

Afortunadamente, asuntos como las mazas no constituyen preocupación (están

ahí, pidiendo espacio); hay con qué meterle al cambio de tuberías, de algunos filtros, a un colector rotatorio..., aunque nada de ello resta valor a los milagros que volverán a hacer los innovadores, racionalizadores y todo el que tiene y pone al servicio del ingenio su "genio" creativo en la búsqueda de soluciones.

Antonio Viamontes, director de la empresa azucarera, ha sido muy claro al afirmar que, por su complejidad, esta contienda no se va a diferenciar de la anterior: realidad que, dicho sea de paso, no sorprende, no atemoriza, ni rinde a nadie.

Tampoco sería justo desconocer la falta de una caña que obliga a traer gramínea desde plantaciones asentadas en áreas del aún inactivo coloso Uruguay, en Jatibonico, e incluso desde zonas pertenecientes a Villa Clara y a Ciego de Ávila.

Ese problema, desde luego, no es exclusivo de la empresa azucarera espirituana: perjudica, jy de qué modo!, en mayor o menor grado, a todo el país. Y urge solucionarlo, progresivamente, si en verdad queremos producir —al menos— el azúcar que demandamos como país, no tener que comprarla en el exterior y volver a tener ingresos económicos por concepto de su exportación.

De todo ello están muy claros los trabajadores del Melanio. Y tal vez la más sensible y hermosa evidencia esté en la sencillez con que vuelven a renunciar a 15 días de sus vacaciones, en plena etapa estival, para asegurar la próxima arrancada. (P. B. V.)

Escuelas espirituanas abren sus puertas en el verano

En un centenar de centros educativos se desarrollan actividades recreativas, culturales y deportivas

Gabriela Estrella Cañizares

Los servicios de Neonatología del hospital espirituano figuran

entre las fortalezas del sector. /Foto: Bohemia

La Dirección General de Educación en Sancti Spíritus ha dispuesto un cronograma de actividades recreativas, culturales y deportivas en los diferentes centros de la provincia, para el disfrute de los pioneros espirituanos durante el mes de agosto.

"Estamos trabajando de conjunto con 117 centros educativos de Sancti Spíritus, entre ellos 33 círculos infantiles, 47 escuelas, de ellas hay 18 centros seminternados, donde se desarrollan diferentes actividades en agosto para así apoyar, también, a los pa-

dres trabajadores durante la etapa estival. Para ello contamos con poco más de 2 000 trabajadores docentes y no docentes, quienes acompañan esos procesos", precisó Yamilet Farfán Pina, jefa del Departamento de Actividades Educativas Especializadas de la Dirección General de Educación en Sancti Spíritus.

Estas actividades recreativas, deportivas y culturales están estrechamente vinculadas a la comunidad donde radican los estudiantes, y reciben el apoyo de otros organismos como el Inder y Cultura.

Además, durante el mes de agosto estarán funcionando los tres campamentos de verano en la provincia (Fomento, Sancti Spíritus y Jatibonico), con dos rotaciones, una para la enseñanza primaria y otra para la secundaria, de modo que los pioneros de otros municipios puedan incorporarse. También, se mantienen activos los siete Palacios de Pioneros de la provincia, a excepción de La Sierpe.

"De igual forma las bibliotecas de nuestros centros educativos estarán convocando concursos en las diferentes manifestaciones artísticas —puntualizó Farfán Pina—para conmemorar el natalicio del Comandante en Jefe Fidel Castro y la fundación de la Federación de Mujeres Cubanas, los días 13 y 23 de agosto, respectivamente".



Las actividades recreativas incluirán visitas a sitios históricos y propiciarán el encuentro de los pioneros con sus comunidades. /Foto: Facebook